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GOBIERNO 
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ORGANIZADO 

POR: 
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AREA: SECRETARÍA 

RESPONSABLE DE 

REGISTRO: 
Ab. Brithanny Suárez Cobos 

TIPO DE REUNIÓN: Reunión Interna:  Reunión externa: 

TEMA DE REUNIÓN: 

 

II ASAMBLEA GENERAL DEL COMITÉ PARROQUIAL PARA 

EMERGENCIAS COPAE 

 

OBJETIVO: 

• Realizar una evaluación y diagnóstico de la parroquia José Luis Tamayo ante 

el fenómeno de El Niño. 

 

ACTORES SOCIALES PARTICIPANTES DE LA SESIÓN 

 

Nombre 

 

Persona/Institución a la que 

representa 
Función Asistencia 

 

Sr. Juan Carlos Perero  

 

Gad José Luis Tamayo 

 

Presidente Presente 

Ing. Shirley De La Cruz Gad José Luis Tamayo 

 
Vicepresidente Presente 

Prof. Humberto Del Pezo Gad José Luis Tamayo Vocal Principal Presente 

Mgtr. Luis Tomalá Gad José Luis Tamayo Vocal Principal Presente 

Lcda. Maritza Limón Gobernación Delegada del Gobernador Presente 

Ing. Carlos Altamirano GAD Municipal de Salinas Director de gestión de 

riesgos (e) 
Presente 

Lcda. Nicole Matías  MIES Delegada de la Directora 

Distrital 
Presente 

Ing. Carlos Bacilio AGUAPEN EP Delegado del Gerente Presente 

Tnte. Crnel. Juan Carlos 

Alvia 

Cuerpo de Bomberos 
Primer jefe Presente 

 X 



 

Ab. Kleber Lainez Consejo de Planificación 

Local 
Miembro Presente 

Ginger Baque  B. Vinicio Yagual I  Presente 

Leónidas Maza B. 6 de junio Presidente Comité 

Comunitario de Gestión  
Presente 

María Santos  B. Vinicio Yagual I Morador Presente 

Nilo Santos  B. Vicente Rocafuerte Presidente Presente 

Katty Choez Torres B. Jardín Botánico Presidente Comité 

Comunitario de Gestión 
Presente 

Israel Cojitambo B. San Raymundo II Presidente Comité 

Comunitario de Gestión 
Presente 

Bolívar García Sector Colinas de Salinas Morador Presente 

Jomaira García B. Nicolas Lappenti Presidente Comité 

Comunitario de Gestión 
Presente 

Segundo Calle B. Nicolas Lappenti Presidente Presente 

Jonathan Alvarado B. León Febres Cordero Presidente Comité 

Comunitario de Gestión 
Presente 

Amanda de Tamayo B. Santa Paula Secretaria Presente 

Félix Salazar B. León Febres Cordero Morador Presente 

Darling De La Cruz B. Vinicio Yagual I Presidente Presente 

Luis De La Cruz B. Vicente Rocafuerte Vicepresidente Presente 

Douglas Salcedo Sector Colinas de Salinas Presidente Presente 

Josué Bazán B. Brisas del Mar Morador Presente 

Alejandro Silva Sector Costa de Oro Morador Presente 

Miriam García B. San Raymundo II Morador Presente 

Sonia Del Pezo B. Vinicio Yagual I Morador Presente 

Miriam Triviño B. La Carolina Presidente Presente 

Roxane Moscoso Ciudadela Costa de Oro Presidente Presente 

 

AGENDA/PUNTOS A TRATAR 

 

1. BIENVENIDA 

2. INSTALACIÓN DE LA REUNIÓN 

3. INFORME DE LA SITUACIÓN ACTUAL EN LA PARROQUIA PREVIO A LA LLEGADA DEL FENÓMENO 

DE “EL NIÑO”. 

4. ANÁLISIS DE ACCIONES HUMANITARIAS POR SECTORES/COMUNIDADES POR MEDIO DE LA MATRIZ 

INFORMATIVA  

5. ACUERDOS Y/O RESOLUCIONES ADOPTADAS. 

6. RESOLUCIONES 

 

 



 

DESARROLLO DE LA REUNIÒN 

 

1. BIENVENIDA  

El Sr. Juan Carlos Perero, Presidente del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de José Luis Tamayo 

da la bienvenida a los convocados, agradeciendo por la presencia de cada, posterior a aquello inicia el acto solicitando 

que la secretaria tome asistencia de los presentes, así mismo indica que la reunión está siendo grabada y todos los 

requerimientos serán receptados y se establecerán acuerdos de las autoridades competentes en el área de Gestión de 

Riesgos y desastres. 

 

2. INSTALACIÓN DE LA REUNIÓN 

Una vez constatado que se encuentran 30 asistentes de los convocados, el Sr. Juan Carlos Perero, Presidente del 

Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de José Luis Tamayo da por inicio la presente II REUNIÓN 

DEL COMITÉ PARROQUIAL PARA EMERGENCIAS – COPAE CON EL TEMA: EVALUACION Y 

DIAGNÓSTICO DE LA PARROQUIA JOSÈ LUIS TAMAYO ANTE EL FENÓMENO DE EL NIÑO 

 

3. INFORME DE LA SITUACIÓN ACTUAL EN LA PARROQUIA PREVIO A LA LLEGADA DEL 

FENÓMENO DE “EL NIÑO”  

 

Sr. Juan Carlos Perero Tomalá, presidente del Gad Parroquial de José Luis Tamayo y presidente del Comité 

parroquial para emergencias de la parroquia José Luis Tamayo COPAE indica lo siguiente: “Este punto lo 

tratamos en la reunión anterior, no obstante, es importante retomarlo en esta segunda reunión, por lo que daré paso 

a quien necesite intervenir”  

 

El personal administrativo entrega una matriz que será explicada en el siguiente punto, la cual contiene la siguiente 

directriz: 

COMISION PARROQUIAL PARA EMERGENCIAS 

DATOS INFORMATIVOS 

PARROQUIA JOSÉ LUIS TAMAYO 

REPRESENTANTE: PRESIDENTE COPAE CORREO: jpjoseluistamayo@hotmail.com 

SECTOR:  

SITUACION

ES 

PARROQUIA

LES/ 

PROBLEMA

TICA 

 

ACCIÓN 

INMEDIA

TA 

AUTORIDA

DES  

COMPETE

NTES 

ACCION

ES A 

REALIZ

AR 

RECURS

OS 

RESPONSA

BLES 

PERIODO 

DE 

CUMPLIMIE

NTO 

RESULTA

DOS 

SI NO 

         



 

 

Posterior a aquello el señor presidente le da paso a cada uno de los representantes participantes de la reunión:  

 

Sr. Segundo Calle presidente del Comité Barrial y del Comité Comunitario de Gestión Ec. Nicolás Lappenti 

expresa: “Buenas tardes, quisiera informar que en la avenida 16 hasta c 18, poza de agua, han pasado meses, 

sabemos que se avecina el fenómeno de El Niño, nosotros como presidentes debemos tener ese mapa, los gobiernos 

parroquiales, cantonales y provinciales manifiestan que la competencia es de tal gobierno, la participación debe ser 

de todos, de acuerdo al ámbito, la Junta con un mantenimiento, la prefectura y Alcaldía con el asfaltado, en las 

últimas lluvias hubieron hay deslaves de casas,  inundaciones” 

 

Sr. Juan Carlos Perero Tomalá, presidente del Gad Parroquial de José Luis Tamayo y presidente del Comité 

parroquial para emergencias de la parroquia José Luis Tamayo COPAE explica que se interviene de acuerdo 

a la línea la competencia a quien le corresponde. 

 

Sra. Miriam Triviño, presidente del Comité Barrial La Carolina indica que tanto Santa Paula, La Carolina, 

Costa de Oro también requieren atención. 

 

Ing. Carlos Altamirano, Director de Gestión de Riesgos (e) del GAD Municipal de Salinas interviene: “Todos 

esos sectores serán intervenidos con asfaltado vial, alcantarillado, sistema de aguas lluvias, aceras y bordillo: 

Vinicio Yagual, Nicolas Lappenti, El Paraíso, 24 de Septiembre y así progresivamente en todos los sectores que son 

vulnerables antes este fenómeno, pero vamos a empezar con los que he mencionado” 

 

Miriam García, Moradora del Sector San Raymundo recalca: “El 28 de agosto, prometieron que iban a recoger 

la maleza, estuvieron dos horas y se fueron, solicitamos se retire todo el material que los moradores recolectaron 

en una minga, San Raymundo fue declarado vulnerable, necesitamos la presencia del alcalde en el sector, que palpe 

las necesidades, porque este barrio ha sido muy visitado por Gestión de Riesgos, los Concejales, el personal de 

obras públicas que prometieron intervenir, la parte principal de la carretera que se construye, el agua ingresa a las 

casas, nosotros necesitamos que además que nos prometan, nos cumplan, no importa la camiseta política, la 

autoridad cuando llega al cargo debe trabajar en el beneficio de la comunidad, cumplir con el plan de trabajo, 

debemos como ciudadanía tener ese plan de trabajo para asegurarnos que se está cumpliendo, necesitamos 

cumplimiento de obras, San Raymundo está a la deriva, exigimos proyectos para los sectores más vulnerables, 

necesitamos la construcción de un ducto cajón, canaletas, postes de alumbrados, retiro de maleza, lastrado de calles, 

fumigación, eso hay que tener presente” 

 

Ing. Carlos Altamirano, Director de Gestión de Riesgos (e) del GAD Municipal de Salinas interviene: “Con 

respecto a la maleza, me permito indicar que en esa semana estábamos realizando otras obras pero ya están 

disponibles, realizaremos la nivelación de calles, vamos a intervenir en conjunto con la prefectura, les pido un poco 

de paciencia y concientización, porque hay problemas que surgen de nosotros, de la basura que producimos, cuando 

las arrojan en las calles y en horarios que no son de recolección, desde casa podemos hacer el cambio. 



 

Moradora: Estamos instalando cámaras para ver quiénes son los que arrojan basura, pero si quisiera añadir que 

hay una cantidad de mosquitos productos de esa basura”. 

 

Abg. Israel Cojitambo, presidente del Comité Comunitario de Gestión del Sector San Raymundo II interviene: 

“De esta sesión debe salir un acta donde se establezcan las necesidades que estamos manifestando 

 

Arq. Alejandro Silva, morador Costa de Oro manifiesta: “Mas allá de las competencias que tiene cada gobierno, 

se integren para trabajar ante el fenómeno de El Niño, analizando toda la problemática de Coste de Oro, porque 

hay alcantarillas en donde rebosa el agua, ya he conversado con el alcalde respecto aquello, el fenómeno de El Niño 

es un peligro en potencia” 

 

Sr. Segundo Calle presidente del Comité Barrial y del Comité Comunitario de Gestión Ec. Nicolás Lappenti 

expresa: “Porque gestión de riesgos no se maneja de manera independiente, porque ustedes hacen un gran trabajo, 

se reúnen con un dirigente barrial el cual les presenta y buen proyecto, pero al remitirlo al municipio queda ahí, en 

papeles, ese es un gran problema, si no logran independencia como institución, yo sé que tienen mucho trabajo” 

. 

Ing. Carlos Altamirano, Director de Gestión de Riesgos (e) del GAD Municipal de Salinas interviene: “Hemos 

conversado sobre eso, hay un rubro destinado para el fenómeno de El Niño, no obstante, hasta que no se declare la 

emergencia no podemos utilizar, estamos trabajando para poder actuar. Tenemos todo eso presupuestado y créanme 

que se vienen cosas buenas para la parroquia” 

 

Abg. Klever Laínez, miembro del Concejo de Planificación Local: “Qué bueno que esta un representante del 

Municipio para que le transmita el mensaje, quiero iniciar preguntando por los ductos cajones, porque cada que 

viene un fenómeno lo que hacen es venir, limpiar un poquito y decir que están construyendo y las cosas no son así, 

esa no es la solución, deben planificar, usar un buen hormigón para que la gente transite, no estamos preparados, 

va a pasar lo mismo que pasó con el COVID, ese ducto ya debe tener un hormigón armado, el alcalde socializó las 

obras pero todavía no vemos nada, en mi caso, tengo que dormir con toldo, los zancudos están incontrolables, otra 

situación, es que los olores que emanan de las lagunas de oxidación, nadie hace nada, todos somos afectados, es 

muy importante, 21 hectáreas se nos están llevando el Municipio de La Libertad y no hacen nada” 

 

Dra. Alexandra Tamayo, presidente del Comité Barrial Santa Paula indica: “Necesitamos labores de limpieza Av. 

8 y 7 del barrio La Carolina, pero les invito que vayan a las calles, hay un canal que por el agua y monte es una 

fábrica de mosquito, el alcantarillado no tiene tapa, está lleno de basura, cuando llegan las lluvias rebosan las 

aguas servidas, la fumigación es necesaria”. 

 

Ing. Marcos Panchana en calidad de delegado del Lcdo. Xavier Linzán, Gerente de Aguapen: “Me permito indicar 

que el día lunes tuvimos una reunión con el GAD de Salinas y Prefectura, es bueno reunirnos también con ustedes, 

vamos a asistir en todos los sectores que existan ductos cajones, para realizar el mantenimiento preventivo, en la 

mesa técnica del COE cantonal se trataron diversos temas, tenemos definidas las fechas de trabajo, en conjunto con 



 

el departamento de obras públicas del GAD de salinas, limpiando los sumideros, es importante establecer que 

nosotros tenemos dos sistemas de alcantarillado: sanitario y pluvial”. 

  

Abg. Bolívar Cojitambo, presidente del Comité Comunitario de Gestión del Sector San Raymundo II 

interviene:” ¿Como puede el agua lluvia llegue dentro de alcantarilla? Eso quiere decir que el alcantarillado es 

paupérrimo, el alcantarillado de San Raymundo no existe una verdadera inspección, el agua sube y cuando el agua 

sube ingresa a las casas, necesitamos que el alcantarillado tenga un verdadero mantenimiento. Tenemos las 

alcantarillas malas donde vienen prácticamente de una fosa, ya han lastrado en días anteriores, pero no baja el 

nivel de las alcantarillas”. 

 

Sra. Roxanne Moscoso, presidente Comité Promejora Costa de Oro: “En el mes de febrero se desbordaron cuatro 

alcantarillas” 

 

Ing. Marcos Panchana en calidad de delegado del Lcdo. Xavier Linzán, Gerente de Aguapen: “Como funcionario 

de Aguapen vamos a intervenir” 

 

Ing. Darling De La Cruz, presidente del Comité Barrial Vinicio Yagual I: “Quiero aprovechar esta oportunidad 

para remitirle este oficio, porque hemos detectados problemas en el barrio Vinicio Yagual 1” 

 

Ing. Marcos Panchana en calidad de delegado del Lcdo. Xavier Linzán, Gerente de Aguapen: “Lo recibiré con el 

compromiso de atenderlo en el plazo que establece la ley”. 

 

Capitán Cristian Ramírez, Jefe del Cuerpo de Bomberos: “Mas allá de los problemas que se han presentado, 

nosotros como entidad acudiremos al llamado de cualquier tipo de emergencias, estamos preparados hace tiempo, 

con la evacuación de agua con bombas, motosierras y la maquinaria pertinente, haremos también la construcción 

del cuartel que se encuentra en el centro, tenemos tres vehículos para tratar de cubrir las necesidades que se 

presenten, señor presidente, estamos atentos las 24 horas del día y los 365 días del año. Lo que se refiere al corte 

de árboles, se debe oficiar a la empresa eléctrica porque ellos tienen la maquinaria respectiva. Para cualquier 

emergencia deben llamar al 911, si no lo hacen no sabremos en donde intervenir y también tenemos los numero de 

nuestro departamento 2771309”. 

 

Lcda. Nicole Matías, Delegada MIES: “Justamente hemos hecho la inspección de los CDIs de la parroquia, a fin de 

identificar cuáles son los idóneos y que cuentan con las infraestructuras para continuar con las actividades en caso 

llegue el fenómeno de El Niño” 

 

Lcda. Maritza Limón en calidad de delegada del Msc. José Álava, Gobernador de Santa Elena: “Estamos 

preparados ante este fenómeno, estamos trabajando con el MIES para incluir un programa de emergencia, 

recopilando información, en este momento, también estamos trabajando con el cuerpo de bomberos, como tenencia 

política estamos articulando con las entidades correspondientes” 



 

 

Sr. Douglas Salcedo, Representante Colinas de Salinas: “Colinas de Salinas es un sector aledaño a la Velasco 

Ibarra, tiene muchas necesidades, el lastrado de calles es una de ellas, mediante gestión del GAD Parroquial y 

Prefectura han realizado la inspección del lugar, agradezco la atención” 

 

Sr. Juan Carlos Perero Tomalá, presidente del Gad Parroquial de José Luis Tamayo y presidente del Comité 

parroquial para emergencias de la parroquia José Luis Tamayo COPAE responde:  

“Gracias a ustedes, se merecen una buena atención, hace poco tuve un acercamiento con la prefectura, y manifesté 

las necesidades de los sectores vulnerables, estamos para escucharlos, nosotros como gobierno parroquial hemos 

apartado un rubro para emergencias, aprovecho la oportunidad para agradecerles a todos por su presencia. 

 

Abg. Bolívar Cojitambo, presidente del Comité Comunitario de Gestión del Sector San Raymundo II 

interviene: “Debemos darles seguimiento a todas las resoluciones adoptadas en esta mesa, espero que no solo 

quede en papeles, sino que trabajen en beneficio de la comunidad”. 

  

Sr. Juan Carlos Perero Tomalá, presidente del Gad Parroquial de José Luis Tamayo y presidente del Comité 

parroquial para emergencias de la parroquia José Luis Tamayo COPAE responde: “Todo lo que se ha tratado 

ha sido anotado y también recopilado en las fichas que les han concedido”  

 

 

4. ANÁLISIS DE ACCIONES HUMANITARIAS POR SECTORES/COMUNIDADES POR MEDIO 

DE LA MATRIZ INFORMATIVA. 

 

Sr. Juan Carlos Perero Tomalá, presidente del Gad Parroquial de José Luis Tamayo y presidente del Comité 

parroquial para emergencias de la parroquia José Luis Tamayo COPAE indica que la matriz que han remitido 

será llenada en el transcurso de la sesión a fin de definir necesidades y competencias de los organismos 

correspondientes. 

 

5. SUGERENCIAS Y RECOMENDACIONES 

Trabajar mancomunadamente con las instituciones correspondientes a fin de coordinar acciones ante el fenómeno de 

El Niño. 

6. RESOLUCIÓN:  

Todas las necesidades serán recopiladas y remitidas a las entidades correspondientes a fin de gestionar y trabajar 

de manera coordinada. 

 

Dado el cumplimiento del orden del día de la presente sesión convocada, se procede a tomar votación a los asistentes 

en la presente sesión del Comité parroquial para emergencia COPAE. 

 



 

Asistentes Institución Aprobación 

 

Sr. Juan Carlos Perero  

 

Gad José Luis Tamayo 

 

 

Aprobado 

Ing. Shirley De La Cruz Gad José Luis Tamayo 

 

Aprobado 

Prof. Humberto Del Pezo Gad José Luis Tamayo  

 

Aprobado 

Mgtr. Luis Tomalá Gad José Luis Tamayo  

Aprobado 

Lcda. Maritza Limón Gobernación  

Aprobado 

Ing. Carlos Altamirano GAD Municipal de 

Salinas 

 

Aprobado 

Lcda. Nicole Matías  MIES  

Aprobado 

Ing. Carlos Bacilio AGUAPEN EP  

Aprobado 

Tnte. Crnel. Juan Carlos Alvia Cuerpo de Bomberos  

Aprobado 

Ab. Kleber Lainez Consejo de Planificación 

Local 

Aprobado 

Ginger Baque  B. Vinicio Yagual I  

 

Aprobado 

Leónidas Maza B. 6 de junio  

Aprobado 

María Santos  B. Vinicio Yagual I  

Aprobado 

Nilo Santos  B. Vicente Rocafuerte  

Aprobado 

Katty Choez Torres B. Jardín Botánico  

Aprobado 

Israel Cojitambo B. San Raymundo II  

Aprobado 

Bolívar García Sector Colinas de Salinas  

Aprobado 

Jomaira García B. Nicolas Lappenti Aprobado 

Segundo Calle B. Nicolas Lappenti  

 



 

 

 

 

 

 

Aprobado 

Jonathan Alvarado B. León Febres Cordero  

Aprobado 

Amanda de Tamayo B. Santa Paula  

Aprobado 

Félix Salazar B. León Febres Cordero  

Aprobado 

Darling De La Cruz B. Vinicio Yagual I  

Aprobado 

Luis De La Cruz B. Vicente Rocafuerte  

Aprobado 

Douglas Salcedo Sector Colinas de Salinas  

Aprobado 

Josué Bazán B. Brisas del Mar  

Aprobado 

Alejandro Silva Sector Costa de Oro  

Aprobado 

Miriam García B. San Raymundo II  

Aprobado 

Sonia Del Pezo B. Vinicio Yagual I  

Aprobado 

Miriam Triviño B. La Carolina Aprobado 

Roxane Moscoso Ciudadela Costa de Oro Aprobado 

 

Por tanto, por unanimidad de los asistentes a la sesión del Comité parroquial para emergencia COPAE, 

resuelve: 

 

Todas las necesidades serán recopiladas y remitidas a las entidades correspondientes a fin de gestionar y trabajar 

de manera coordinada. 

 

Sendo las veinte horas con seis minutos de la tarde se da por clausurada la sesión del Comité parroquial para 

emergencias – COPAE en la parroquia José Luis Tamayo. 

 

 




